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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“MORENA ES UNA SECTA, NO UN PARTIDO” 
Morena no es un partido político, sino una secta que busca gobernar al país aseveró Ignacio Loyola, diputado 
federal del PAN y exgobernador de Querétaro. En entrevista en “Pedro y los Lobos” de Radar News 107.5 con 
Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva, señaló que hacia el 5o año de gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador se percibe que Morena tiene menos fuerza y consideró que la derrota de la reforma electoral “le dolió” 
a la 4T; incluso, destacó la organización de las marchas en defensa del INE. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DUPLICAN LA ENERGÍA SOLAR EN SÓLO 2 AÑOS 
Generación al alza: contratos pasaron de 4,078 a 7,360. Estado se ubica en la media nacional. (DQ) 
 
N: VIALIDAD MODERNA  
Supervisan obra en la Av. San Rafael en Paseos de San Miguel. (N) 
 
AM: LA UAQ ESTÁ FORTALECIDA ANTE LA LEY ANTITABACO, SEÑALA RECTORA 
Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, señaló que la institución ya tiene reglamentos específicos en torno al 
tema. (AM) 
 
EUQ: LLAMAN A RESPETAR EL JUEGO LIMPIO 
A unas horas de jugarse el partido entre los Gallos Blancos y los Rojinegros de Atlas, un grupo de niños llegó 
hasta el exterior del estadio Corregidora, y con camisetas de ambos equipos, pidieron tolerancia y juego limpio 
dentro y fuera de la cancha. (EUQ) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA MAURICIO KURI OBRA DE AVENIDA SAN RAFAEL EN LA CAPITAL 
El gobernador Mauricio Kuri acompañado del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó los 
trabajos ejecutados en la construcción de la avenida San Rafael, en la colonia Paseos de San Miguel, la cual 
registra un avance del 45%. Una vez concluida, dicha vialidad beneficiará a 176 mil 809 habitantes, mediante 
una inversión de 4.8 mdp. (N, EUQ, DQ, AM) 
 
BUSCARÁ IQM RECURSOS FEDERALES 
El Instituto Queretano de las Mujeres se encuentra gestionando recursos del Gobierno Federal para 
implementar cuatro proyectos destinados a fortalecer la atención y acompañamiento de este sector en los 18 
municipios del estado, dio a conocer la directora de la dependencia estatal, Marisol Kuri. Detalló que el IQM 
ha elaborado cuatro proyectos, de los cuales dos ya fueron ingresados a las instancias correspondientes para 
obtener el recurso de la Federación. (ESSJR) 
 
ENIMINA VARGAS NUEVA PRESIDENTA DEL CONSEJO DE BIOÉTICA 
El Consejo Directivo 2023-2025 del Capítulo Querétaro de la Academia Nacional Mexicana de Bioética fue 
renovado este sábado, Enimina Vargas quien rindió protesta como presidenta. (...) Al evento asistió la 
secretaria de Salud en el estado, Martina Pérez, en representación del gobernador Mauricio Kuri, en su 
mensaje, destacó “reconocemos la labor del consejo que hoy concluye, muchas felicidades, doctor Genaro y a 
quienes encabezaron esta mesa directiva”. (N) 
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PREPARA DIF ESTATAL NUEVA CONVOCATORIA PARA ADOPCIONES 
Con el fin de garantizar el derecho de los niños institucionalizados por el estado a crecer en una familia, el 
Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia alista el lanzamiento de una nueva convocatoria de 
adopciones, misma que espera publicarse en febrero. El director general, Óscar Gómez indicó que actualmente 
hay una convocatoria que sigue su proceso para la adopción de menores de edad: mayores a siete años; que 
viven con alguna discapacidad y/o son grupos de hermanos, misma que se abrió en junio de 2022; sin 
embargo, la convocatoria de febrero se espera sea de carácter general. (N) 
  
ORDENARÁ LA AMEQ A LOS SUBURBANOS 
El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, informó que se tiene pensado integrar al nuevo modelo de movilidad 
al transporte suburbano; sin embargo, explicó que primero se tiene que ajustar la estandarización de 
frecuencias del transporte urbano. Aseveró que, actualmente, el transporte suburbano es eficiente, por lo que 
no habría modificación en sus trayectos de momento. (DQ) 
 
INCREMENTA EL USO DE PREPAGO EN QROBÚS 
Con la puesta en marcha del "Programa de Reorganización de Frecuencias de Qrobús", de acuerdo con la 
AMEQ, se incrementó a 30% las personas que utilizan el sistema de prepago. El titular de la AMEQ, Gerardo 
Cuanalo compartió que hoy uno de cada tres usuarios, pagan con la tarjeta de "Qrobús", lo que permite tener 
mayor control sobre los recursos del sistema, aumentar la seguridad y reducir tiempos de traslado. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE QUEJA MORENISTA DE BLOQUEO LEGISLATIVO 
Christian Orihuela, diputado local de Morena, urgió a la LX Legislatura a discutir las iniciativas que han 
presentado sus compañeros sin distinción de partidos, como es el caso de las reformas presentadas para 
regular los centros de rehabilitación. Recordó que en noviembre de 2021 presentó una primera iniciativa para 
reformar la Ley de Salud de la Entidad, mientras que en septiembre de 2022 presentó una más para considerar 
sanciones penales en caso de la operación irregular de estos espacios. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
PARTICIPA QUERÉTARO EN PROMOCIÓN DE CIUDADES MEXICANAS PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD 
EN ESPAÑA 
En el marco de la Feria Internacional de Turismo en Madrid, España, y con la representación del presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, la secretaria de Turismo del municipio de Querétaro, Alejandra Iturbe, 
participó junto con secretarios y directores de turismo de Durango, Morelia, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí, 
San Miguel de Allende y Xochimilco, en el evento de promoción organizado por la Asociación de Ciudades 
Mexicanas Patrimonio de la Humanidad y la Fundación Casa de México, en Madrid. (N, DQ, EUQ) 
 
CONSTRUIRÁN VIADUCTO PEATONAL EN AVENIDA CONSTITUYENTES 
El gobierno capitalino expresó su apoyo ante el proyecto estatal de construir un puente peatonal en avenida 
Constituyentes, a la altura del cruce entre el Centro Cultural Gómez Morín y la Alameda Hidalgo. El alcalde, 
Luis Nava, señaló que esta obra contribuirá a disminuir el tránsito vehicular en la zona del Centro Histórico e 
incentivar la peatonalización de este. (N, EUQ) 
 
BUSCA MEJORAR CALIDAD DEL AIRE 
Reducir las emisiones de carbono es un reto que tenemos y compartimos a nivel mundial, señaló el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava, luego de que dos delegaciones de la capital registraron el jueves pasado, 
una mala calidad del aire. Dijo que a través de la Dirección del Instituto de Ecología y Cambio Climático se 
realizan evaluaciones para revisar las emisiones de carbono de la capital, y en este sentido están trabajando 
para lograr una neutralidad. (DQ) 
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FIRMAN QUERÉTARO E INDIANÁPOLIS CARTA DE INTENCIÓN PARA HERMANAMIENTO 
En un encuentro celebrado de manera virtual, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, y el alcalde de 
la ciudad de Indianápolis, Joseph Hadden firmaron la carta intención para el inicio de los trabajos de 
hermanamiento que buscarán beneficios académicos, culturales, profesionales y de seguridad para las y los 
ciudadanos de ambas demarcaciones. (DQ, N, EUQ) 
 
INICIAN LAS MEGA ACTIVACIONES EN LA CAPITAL QUERETANA 
En el Centro de Desarrollo Comunitario Reforma Lomas, dieron inicio las mega activaciones físicas que se 
llevarán a cabo en diversos espacios deportivos de las siete delegaciones del municipio de Querétaro desde 
este sábado 21 de enero al próximo 23 de febrero. El arranque estuvo encabezado por el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres destacó la necesidad de promover la actividad física como un 
hábito de la vida cotidiana; por lo que invitó a la población a participar en estas jornadas en beneficio de su 
salud. (N) 
 
INICIAN EN CORREGIDORAS TALLERES MUJERES AUTÓNOMAS, MUJERES LIBRES 
“Estoy para eso, para poner herramientas y que estén ustedes cada vez mejor”, enfatizó Roberto Sosa, 
presidente municipal de Corregidora, al encabezar el arranque de los talleres “Mujeres autónomas, mujeres 
libres”, que son impartidos por la Secretaría de la Mujer, con el objetivo de empoderar a las mujeres, fortalecer 
sus capacidades y desarrollo personal, además de lograr su inserción a la actividad económica. (N) 
 
OTORGAN 100 PERMISOS POR VENTA DE TEMPORADA EN SJR 
El secretario de gobierno municipal en San Juan del Río, Diego Cabrera, señaló que se han otorgado poco más 
de cien licencias para la venta de productos de temporada por el Día de la Candelaria y 14 de febrero. (N) 
 
ANALIZAN LAS OPCIONES DE CRÉDITO 
Aún no se autoriza por parte del Cabildo de Cadereyta de Montes la solicitud de un préstamo de 22 mdp, los 
cuales serían utilizados para el pago de 129 laudos, informó el presidente municipal, Miguel Martínez. Recordó 
que en la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2023, aprobada por la LX Legislatura, se contempló dicha 
solicitud, y mencionó que la intención es pagar el crédito a un máximo de 15 meses. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO SUMA 10 MUERTOS POR INFLUENZA 
De acuerdo con el reporte de la "Temporada de Influenza Estacional 2022-2023", Querétaro suma 10 
defunciones por este virus, cifra que coloca como la cuarta entidad con mayores muertes a nivel nacional. (N) 
 
Es más barato curar la gripe que prevenirla 
El 13.5% de los casos de influenza que se han registrado en el país corresponden al estado, de acuerdo con 
datos de la Secretaría de Salud de la entidad, motivo por el cual se recomienda consumir vitamina C. Sin 
embargo, sale más barato curar una gripe que prevenirla. En la zona general del país, el salario mínimo diario 
es de 207.44 pesos, que alcanza, apenas, para comprar dos cajas de vitamina C de patente, mientras que un 
antigripal representa sólo el 17.8% de tu sueldo. (DQ) 
 
TIENE EL SINDICATO DE SALUD VACANTES LISTAS  
El sindicato de salud tiene vacantes listas para ser ocupadas por personal médico y de enfermería, se trata de 
espacios que están en permanente movimiento, ante el deseo de quienes los ocupan por encontrar otro 
trabajo, explicó Édgar López, secretario general del Sindicato de Salud de Querétaro, Sección 32. (EUQ) 
 
EXTREMAR PRECAUCIONES EN TEMPORADA INVERNAL: ROCÍO PENICHE 
Ante el hecho de que Querétaro ocupa uno de los primeros lugares a nivel nacional en contagios por influenza, 
la titular de la delegación de Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche exhortó a la población a cuidarse durante 
la temporada invernal. (N) 
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CONDUCTORES NO RESPETAN SEÑALAMIENTOS: PEATONES 
Sergio Olvera, Observatorio de movilidad "Estos cruces que señalamos carecen de infraestructura vial, llámale 
que no hay semáforos, que las líneas de cebra no están bien coordinadas y, sobre todo, que los autos corren a 
grandes velocidades". De manera cotidiana, miles de personas en la capital queretana caminan y se trasladan 
por diferentes de las vialidades, de las cuales muchas carecen de seguridad peatonal, por lo que los transeúntes 
deben de guardar precaución al desplazarse por las calles. (DQ) 
 
DUPLICAN LA ENERGÍA SOLAR EN SÓLO DOS AÑOS 
El uso de paneles solares como herramienta de generación de energía alternativa para viviendas, industrias y 
comercios en el estado casi se duplicó en apenas dos años, al alcanzar la generación de 45.61 megawatts. De 
acuerdo con la Comisión Reguladora de Energía, durante la pandemia la capacidad instalada de generación de 
electricidad vía paneles solares en el estado creció en 82.65%, al pasar de 24.97 megawatts en el primer 
semestre de 2020 a los 45.61 megawatts en el mismo periodo de este año. (DQ) 
 
EMPLEAN LADRILLERAS NUEVO COMBUSTIBLE 
En una prueba piloto, al menos diez productores de ladrillos de San Juan del Río y Tequisquiapan se 
encuentran trabajando con el combustible alternativo a base de lodos industriales que la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, en coordinación con la empresa Cartones Ponderosa, impulsa para reducir los índices 
contaminantes que producen los hornos empleados en este sector, dio a conocer el titular Marco Del Prete. 
(ESSJR) 
 
INSPECCIONA RECTORA DE LA UAQ RENDIMIENTO DE PRODUCCIÓN PORCINA Y AVÍCOLA 
La rectora de la UAQ, Teresa García, supervisó las unidades de Producción Porcina y Avícola del campus 
Amazcala de la Facultad de Ciencias Naturales, así como la fosa y la Unidad Experimental Porcina próximas a 
inaugurarse de dicha Unidad Académica. (N, EUQ) 
 
UAQ NO CONTEMPLA ADECUACIONES POR LEY ANTITABACO 
Teresa García, rectora de la UAQ, dio a conocer que las reformas a la Ley general del tabaco no necesariamente 
impactarán en las disposiciones de espacios para fumar en los diversos campus universitarios.  (AM) 
 
ALGUNOS DESCONOCEN NUEVA LEY ANTITABACO 
Hay opiniones divididas entre las personas consumidoras de tabaco, pues hay quienes dicen entender el 
porqué de las restricciones que recién entraron en vigor, mientras que la mayoría refiere desconocer las 
prohibiciones. A pesar de ser fumadora frecuente, Paloma refirió estar de acuerdo con la prohibición de fumar 
en espacios públicos, puesto que, en su experiencia, las personas tienden a tirar las colillas de sus cigarros en 
las calles, lo que provoca contaminación al medio ambiente. (DQ) 
 
RESPALDAN LEY CONTRA CASTIGOS CORPORALES 
Es necesario poner límites a las violencias disfrazadas de disciplina que se transmiten de generación en 
generación, dijo el presidente de la asociación civil SOS Discriminación Internacional en Querétaro, Manuel 
Ramos, al tiempo que respaldó la iniciativa que se discute en el Congreso local para frenar este tipo de 
agresiones. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Los Zorros tienen su madriguera frente a Plaza del Parque. Los Rojinegros durmieron ayer en Querétaro. 
Llegaron por la tarde y se hospedaron en el hotel que se encuentra frente a Plaza del Parque. Intentaron pasar 
desapercibidos al circular versiones de que estaban en un hotel que se encuentra a un costado de la FGE. Pero 
con el amplio operativo que montaron, era imposible que se ocultara la madriguera de los Zorros, quienes 
visitarán este día el estadio Corregidora. Por cierto, el titular de la SSC, Iovan Pérez estuvo en la CDMX donde 
se reunió con autoridades de la Liga MX, quienes verificaron el cumplimiento de los protocolos de seguridad 
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que se implementarán este día para este partido.  “Saludos, queridos candidatos”, expresa exregidor priista. 
“Saludos queridos candidatos”. Ese fue el comentario, nos dicen, que puso el exregidor capitalino priista Rafael 
Martínez Escamilla, al ver en redes sociales unas fotos del gobernador Mauricio Kuri y el alcalde de Querétaro 
Luis Nava Guerrero, que se publicaron ayer en el marco de un recorrido que hicieron ambos políticos por el 
tianguis de la colonia Satélite que se instala todos los sábados, Lo cierto es que tanto Kuri como Nava se les vio 
saludando y tomándose fotos, tanto con tianguistas como con consumidores de esta zona. ¿Ustedes qué 
opinan? (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Distrito Alameda: Peatonalizar las calles no solo es una tendencia en las ciudades modernas, sino una 
verdadera apuesta para transformar la calidad de vida de las personas. Mejora la seguridad vial, fomenta la 
actividad física, aumenta el comercio local y reduce la contaminación.  (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


